
Nr. 5 
Ortsrat Bramsche 
 
 
 
 
 
 

 
Protokoll über die 

öffentliche Sitzung des Ortsrates Bramsche 
vom 15.09.2015 

 
 
 
 
Beginn:  17:00 Uhr 
Ende:  18:25 Uhr 
 
 
 
Teilnehmer/-innen:  
 
Ortsbürgermeister: 

Rudolf  Holterhues  
 
Mitglieder (stimmberechtigt): 

Simon  Gerdes  
Stefan  Haase  
Joseph  Heskamp  
Bernhard  Kley  
Dorothee  Kley  
Anne  Schulte  
Ansgar  Schwennen  
Markus  Timmer  
Christoph  Wallmann  

 
Mitglieder (nichtstimmberechtigt): 

Martin  Koopmann (ab 17:20 Uhr) 
 
Es fehlten (nichtstimmberechtigte Mitglieder): 

Josef  Heskamp  
 
Protokollführerin: 

Waltraud  Bojer  
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Tagesordnung:  
 
1. Begrüßung und Feststellung 

a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
b) der Beschlussfähigkeit 
c) der Tagesordnung 

  

     

2. Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sitzung 
des Ortsrates Bramsche vom 22. Juli 2015 

  

     

3. Bericht der Verwaltung   
     

3.1. Querungshilfe Mundersumer Straße   
     

3.2. Beleuchtung der Kirche/Dorfbrunnen   
     

3.3. Anpflanzungen auf dem Grünstreifen von-Liebig-Weg   
     

3.4. Zufahrt Grundschule   
     

3.5. Grünpflegearbeiten Bramscher Straße   
     

3.6. Ausgleichsfläche Flugplatz   
     

3.7. Sitzungstermine des zweiten Halbjahres   
     

3.8. Politische Bildung 2015   
     

3.9. Geschwindigkeitsmessgerät   
     

3.10. Straßenschäden Hoogenroh   
     

3.11. Öffnungszeiten Ortsverwaltung   
     

4. Einwohnerfragestunde   
     

4.1. Parksituation von-Liebig-Weg   
     

4.2. Situation auf dem Schulhof der Grundschule Bramsche   
     

4.3. Internetempfang Am Dallgraben   
     

4.4. Wlan-Hotspot in der Dorfmitte   
     

4.5. Ladestation für E-Bikes   
     

5. Beratung über die Verteilung der Haushaltsmittel für das 
Haushaltsjahr 2016 

  

     

6. Vorstellung von Bauvorhaben   
     

7. Gewährung von Zuschüssen 
a) Fastabend Sandhook für Baumaßnahmen am Kinder-
spielplatz Hellweg 
b) Kath. Frauengemeinschaft Bramsche für den Seniorenbe-
such zu Weihnachten 2015 
c) Heimatverein Bramsche für die Erstellung einer Informa-
tions- und Gedenktafel auf dem ehem. Flugplatz Plantlün-
ne/Wesel 

  

     

8. Anfragen und Anregungen   
     

8.1. Aa-Stau in Hesselte   
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8.2. Laterne Bushaltestelle Altmundersum   
     

8.3. Geruchsbelästigungen der Deponie Venneberg   
     

8.4. Beschädigter Baum Altmundersum   
     

8.5. LEADER-Mittel für Renovierung Jugendheim   
     

8.6. Beschädigung Radweg Kringstraße Richtung Suurhook   
     

8.7. Radweg von Wesel Richtung Hesselte   
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TOP 1 Begrüßung und Feststellung 

a) der Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
b) der Beschlussfähigkeit 
c) der Tagesordnung 

 

 

Ortsbürgermeister Holterhues eröffnete um 17:00 Uhr die öffentliche Sitzung des Orts-
rates Bramsche und begrüßte alle Anwesenden. Anschließend stellte er die Richtigkeit 
der Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
TOP 2 Genehmigung des Protokolls über die öffentliche Sit-

zung des Ortsrates Bramsche vom 22. Juli 2015 
 

 

Frau Kley merkte an, dass sie zu TOP 9.1 „Grünflächenpflege Reholand“ ausdrücklich 
darum gebeten habe, die Verwaltung möge die Einstellung einer Hilfskraft auf 450-€-
Basis für die Unterstützung in der Grünflächenpflege prüfen. 
Mit dieser Änderung genehmigte der Ortsrat einstimmig das Protokoll über die öffentli-
che Sitzung des Ortsrates Bramsche vom 22. Juli 2015. 
  
TOP 3 Bericht der Verwaltung  
 

Ortsbürgermeister Holterhues und Frau Bojer berichteten über die Durchführung bzw. 
Veranlassung der in der letzten Ortsratssitzung gefassten Empfehlungen und Be-
schlüsse. 
 
TOP 3.1 Querungshilfe Mundersumer Straße  
 

Frau Bojer erklärte, dass die Umsetzbarkeit der Querungshilfe Mundersumer Straße 
derzeit weiter geprüft werde. 
Der Ortsrat bat um Mitteilung, ob die Querungshilfe Munderumer Straße im Haushalt 
2016 eingeplant sei. 
 
TOP 3.2 Beleuchtung der Kirche/Dorfbrunnen  
 

Ortsbürgermeister Holterhues berichtete, dass eine Fachfirma derzeit ein Konzept für 
die Beleuchtung der Kirche und des Dorfbrunnens erstelle und die Kosten ermittle. Das 
weitere Vorgehen werde dann im Ortsrat besprochen. 
 
TOP 3.3 Anpflanzungen auf dem Grünstreifen von-Liebig-Weg  
 

Frau Bojer teilte mit, dass die Poller und die Pflanzen entfernt worden seien. 
 
TOP 3.4 Zufahrt Grundschule  
 

Frau Bojer gab bekannt, dass die Absackung im Straßenbereich durch eine Fremdfir-
ma in Kürze beseitigt werde. 
 
TOP 3.5 Grünpflegearbeiten Bramscher Straße  
 

Frau Bojer informierte darüber, dass eine Aufstellung der genannten Bereiche an die 
Firma Reholand weitergegeben worden sei. Auf die Erwiderung von Herrn Wallmann, 
dass diese Punkte bereits mehrfach angemahnt worden seien, schlug Ortsbürgermeis-
ter Holterhues vor, sich mit dem Planungsausschussvorsitzenden zu treffen und ein 
Pressegespräch vorzubereiten. 
Herr Koopmann bestätigte die Ausführungen von Herrn Wallmann. So seien beispiels-
weise die Auswüchse an den Stämmen der Linden an der Bramscher Straße immer 
noch nicht zurückgeschnitten worden, obwohl dies bereits im Juni angemahnt worden 
sei. 
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TOP 3.6 Ausgleichsfläche Flugplatz  
 

Frau Bojer stellte anhand von Fotos die Vorgehensweise der UNB dar, die festgestellt 
habe, dass nicht alle Pflanzen eingegangen seien und deshalb eine sukzessive Ent-
wicklung der Fläche angedacht sei. Mit dieser Vorgehensweise war der Ortsrat nicht 
einverstanden, zumal Landwirte ihre Ersatzanpflanzungen auch gemäß den Vorgaben 
der UNB pflanzen und erhalten müssten. 
Herr Joseph Heskamp betonte, dass man als Stadt mit gutem Beispiel vorangehen 
müsse. 
 
TOP 3.7 Sitzungstermine des zweiten Halbjahres  
 

Frau Bojer teilte mit, dass die Novembersitzung vom 11.11. auf den 04.04. vorgezogen 
werden solle. Beginn sei dann um 17.00 Uhr. Hiermit erklärte sich der Ortsrat einver-
standen. 
 
TOP 3.8 Politische Bildung 2015  
 

Ortsbürgermeister Holterhues teilte mit, dass die Einladungen zur Politischen Bildung 
verschickt worden seien. 
 
TOP 3.9 Geschwindigkeitsmessgerät  
 

Frau Bojer machte anhand der Auswertung des Geschwindigkeitsmessgerätes aus 
diesem Jahr deutlich, dass auf der Bachstraße durchschnittlich zu schnell gefahren 
werde. An den Standorten Hüvede und Kopernikusstraße seien hingegen die Durch-
schnittsgeschwindigkeiten akzeptabel. 
Die Ortsratsmitglieder baten darum, die Auswertungen zur Verfügung zu stellen. 
 
TOP 3.10 Straßenschäden Hoogenroh  
 

Zu den Straßenschäden in der Straße Hoogenroh teilte Frau Bojer mit, dass der Auf-
trag erteilt sei, die verkehrsgefährdenden Schäden auszubessern. 
 
TOP 3.11 Öffnungszeiten Ortsverwaltung  
 

Ortsbürgermeister Holterhues teilte mit, dass aus personellen Gründen die Öffnungs-
zeiten der Ortsverwaltung dienstags von 15.00 Uhr – 17.00 Uhr auf 10.30 Uhr - 12.30 
Uhr verschoben würden. 
Die Ortsratsmitglieder begrüßten dies ausdrücklich, insbesondere den Wechsel in die 
Vormittagsstunden. 
 
TOP 4 Einwohnerfragestunde  
 
 

 
 
TOP 4.1 Parksituation von-Liebig-Weg  
 

Einige Anwohner des von-Liebig-Weges verdeutlichten erneut die Situation auf dem 
Parkstreifen. Hier sei jetzt seit längerer Zeit ein Roller fest auf dem Boden verankert 
worden, so dass auch weiterhin nicht geparkt werden könne. Sie baten um einen Orts-
termin mit dem Ordnungsamt und dem Ortsbürgermeister, um die Situation zu klären. 
 
TOP 4.2 Situation auf dem Schulhof der Grundschule Bramsche  
 

Die Schulleiterin der Grundschule Bramsche, Frau Feldmann, die Elternratsvorsitzende 
Frau Hase und der Hausmeister Herr Gerdes berichteten von der aktuellen Situation 
auf dem Schulhof der Grundschule und verdeutlichten diese anhand von Fotos. Hier 
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würden sich in den Nachmittags- und Abendstunden wieder vermehrt ältere Jugendli-
che aufhalten. Diese würden spielende Kinder auf dem Schulhof bedrohen, Fahrräder 
demolieren und Flaschen auf dem Schulhof zerschlagen. Es hätten sich bereits Kinder 
an den Scherben verletzt und einige hätten Angst, den Schulhof zum Spielen zu nut-
zen. 
 
Ortsbürgermeister Holterhues bestätigte das Problem. Bereits in der Vergangenheit sei 
es zu gleichen Situationen gekommen. Diese konnten im Kontakt mit dem Jugendamt 
gut geregelt werden. Der Kontakt bestehe auch jetzt, ebenso zum Schulamt. Zusätzlich 
sollten die Jugend-Cops eingebunden werden.  
 
Nach weiterer Diskussion einigte man sich darauf, als erste Schritte Schilder mit einer 
Hausordnung aufzustellen, die die Benutzung bis 19:00 Uhr zulasse und zu veranlas-
sen, dass hier die Polizei vermehrt Streife fahre. 
 
TOP 4.3 Internetempfang Am Dallgraben  
 

Ein Anwohner teilte mit, dass im Baugebiet Dallgraben I bei der Häuserreihe entlang 
des Baches kein Internetempfang durch den Richtfunkmasten beim Kraftwerk bestehe, 
da diese sich im Funkschatten der Bäume entlang des Baches befänden. 
Herr Koopmann regte an, die Bäume entsprechend zurückzuschneiden. 
 
TOP 4.4 W-lan-Hotspot in der Dorfmitte  
 

Herr Ude erkundigte sich nach der Möglichkeit, in der Dorfmitte von Bramsche einen 
kostenlosen Wlan-Hotspot einzurichten, wie dieser auch in anderen Gemeinden be-
stünde. 
 
TOP 4.5 Ladestation für E-Bikes  
 

Herr Ude schlug vor, in Bramsche in Zusammenarbeit mit den Stadtwerken eine La-
destation für E-Bikes einzurichten. 
 
TOP 5 Beratung über die Verteilung der Haushaltsmittel für 

das Haushaltsjahr 2016 
 

 

Frau Bojer erläuterte anhand der Aufstellung die Verteilung der Haushaltsmittel 2016 
auf den unterschiedlichen Sachkonten.  
Nach Beantwortung einiger Rückfragen stimmte der Ortsrat dieser Aufstellung ein-
stimmig zu. 
 
TOP 6 Vorstellung von Bauvorhaben  
 

Frau Bojer stellte anhand von Plänen die Voranfrage zum Neubau eines Einfamillien-
wohnhauses mit Garage auf dem Grundstück Estringer Straße 25 a vor. Gegen dieses 
Bauvorhaben bestünden planungsrechtliche Bedenken. 
Der Ortsrat könne sich hier jedoch grundsätzlich eine Baumöglichkeit vorstellen und 
nahm das Bauvorhaben zur Kenntnis. 
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TOP 7 Gewährung von Zuschüssen 
a) Fastabend Sandhook für Baumaßnahmen am Kin-
derspielplatz Hellweg 
b) Kath. Frauengemeinschaft Bramsche für den Senio-
renbesuch zu Weihnachten 2015 
c) Heimatverein Bramsche für die Erstellung einer In-
formations- und Gedenktafel auf dem ehem. Flugplatz 
Plantlünne/Wesel 

 

 

a) Ortsbürgermeister Holterhues trug den Zuschussantrag des Fastabends Sand-

hook vor und gab hierzu nähere Erläuterungen. 

Der Ortsrat stimmte einstimmig einem Zuschuss in Höhe von 350,00 € für Ver-
schönerungsmaßnahmen am Kinderspielplatz Hellweg zu. 

 
b) Ortsbürgermeister Holterhues verlas den Antrag der Kath. Frauengemeinschaft 

Bramsche auf Bezuschussung des Seniorenbesuches zu Weihnachten 2015 

und gab hierzu einige nähere Erläuterungen. 

Der Ortsrat stimmte einstimmig zu, der Kath. Frauengemeinschaft Bramsche 
einen Zuschuss in Höhe von 400,00 € für den Seniorenbesuch zu Weihnachten 
2015 zu gewähren. 

 
c) Ortsbürgermeister Holterhues stellte den Antrag des Heimatvereins Bramsche 

vor, der sich mit dem Bau einer Sitzbank an der Erstellung einer Informations- 

und Gedenktafel auf dem ehemaligen Flugplatz Plantlünne/Wesel beteiligen 

möchte und dafür einen Zuschuss zu den Materialkosten beantragt hat. Er gab 

dazu nähere Erläuterungen. Auf die Frage von Herrn Koopmann, ob für diese 

Maßnahme eine Förderung aus LEADER-Mitteln in Frage komme, antwortete 

Herr Holterhues, dass dies aufgrund der zeitlichen Schiene nicht möglich ge-

wesen sei. Herr Tieke gab dazu weitere Erläuterungen. 

Nach Aussprache stimmten die Ortsratsmitglieder einstimmig der Gewährung 
eines Zuschusses in Höhe von 300,00 € an den Heimatverein Bramsche für 
Materialkosten zur Erstellung einer Sitzbank bei der Informations- und Gedenk-
tafel auf dem ehemaligen Flugplatz Plantlünne/Wesel zu. 

  
TOP 8 Anfragen und Anregungen  
 
 

 
 
TOP 8.1 Aa-Stau in Hesselte  
 

Frau Kley erkundigte sich nach dem aktuellen Sachstand zum Aa-Stau in Hesselte. 
Hierzu teilte Frau Bojer mit, dass am Dienstag, 06.10.2015, ein Erörterungstermin im 
Kreishaus in Meppen stattfinde, an dem die Träger des Vorhabens, die Träger der öf-
fentlichen Belange, die Betroffenen sowie alle Personen, die Einwendungen erhoben 
haben, teilnehmen könnten. 
 
TOP 8.2 Laterne Bushaltestelle Altmundersum  
 

Herr Schwennen teilte mit, dass die Laterne an der Bushaltestelle Altmundersum de-
fekt sei.  
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TOP 8.3 Geruchsbelästigungen der Deponie Venneberg  
 

Herr Wallmann informierte darüber, dass er in letzter Zeit des Öfteren Geruchsbelästi-
gungen in Bramsche festgestellt hätte, die von der Deponie Venneberg ausgehen wür-
den. 
 
TOP 8.4 Beschädigter Baum Altmundersum  
 

Herr Wallmann teilte mit, dass an der Straße Altmundersum ein Baum durch Unfälle so 
stark beschädigt sei, dass er bald abgängig sei. 
  
TOP 8.5 LEADER-Mittel für Renovierung Jugendheim  
 

Herr Kley erkundigte sich nach der Möglichkeit der Inanspruchnahme von LEADER-
Mitteln für die Renovierung des Jugendheimes. Hierzu gab Herr Tieke nähere Erläute-
rungen und bat Herrn Kley, sich hierzu direkt mit der Wirtschaftsförderung in Verbin-
dung zu setzen. 
 
TOP 8.6 Beschädigung Radweg Kringstraße Richtung 

Suurhook 
 

 

Herr Wallmann teilte mit, dass es auf dem Radweg Kringstraße Richtung Suurhook zu 
Beschädigungen durch Wurzelaufschlag gekommen sei. 
 
TOP 8.7 Radweg von Wesel Richtung Hesselte  
 

Herr Joseph Heskamp erkundigte sich nach den Fördermöglichkeiten für die Erstellung 
eines Radweges von Wesel Richtung Hesselte. 
 
 
 
 
 
Der Ortsbürgermeister schloss die Sitzung. 
 
 
 
 ______________________   _____________________  
     Ortsbürgermeister                           Protokollführer/in 
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